
财经事务及库务局局长与传媒谈话内容（只有中文） 

2015 年 6 月 15 日（星期一） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（六月十五日）出席有关离

岸人民币业务中心论坛后会见传媒的谈话内容： 

 

记者：刚才提及香港欲加入亚投行（亚洲基础设施投资银行），中央政府

反应正面，其实有多正面？我们需要做甚么工作才有机会加入亚投行？ 

 

财经事务及库务局局长：刚才我的演辞中没有很大篇幅谈及这事宜。我们

表示了希望成为亚投行成员，中央政府也反应正面，其实我亦很有信心香

港可以成为成员。 

 

记者：有信心成为（亚投行）成员，但我们需要做甚么工夫才可以加入…… 

 

财经事务及库务局局长：是有程序的。当然待亚投行成立后，公布了章程，

香港便可因应章程进一步跟进。我相信在这方面不会有问题。 

 

记者：希腊与欧盟的谈判未能达成共识，以致希腊有机会「脱欧」，对香

港的金融市场是否有机会造成大的震荡？ 

 

财经事务及库务局局长：我的看法是，有关希腊的情况，当然大家是难以

完全估计会如何发展。即使各方面也作出努力，希望希腊维持在欧盟，但

市场上我们不是所有事情也可以预知。假如希腊真的「脱欧」，对市场有

冲击是在所难免的，对香港的冲击相对较低。暂时来说，各方面人士都希

望能够寻找到一个好方案。 

 

记者：联储局这星期会再议息，你预计今次加息的机会大不大？对香港的

楼市影响如何？ 

 

财经事务及库务局局长：政府尽量不评论市场的方向，但市场一般不太预

期在六月内加息，这并不是新闻，反而大家应关注市场预期今年年内会加

息。市场对今年年内会加息的预期比较清晰，再看联储局的言论，当然它

的说法主要是根据数据，而美国最近的经济数据表现不错，所以市场预期

今年年内会加息，这不是我个人的估计，是市场估计大概如此。如果加息，

市场预期不会只是一次，而是一连串地加，当然即使是加息，大家也不觉

得会加得很快，希望尽量在市场合理预期之下进行，时间表当然要视乎数

据表现，对香港而言，我相信就算真的加息，大家可能都心里有数。 



 

记者：香港会否跟进加息，还是会较美国更快加息？还有以现时楼市的情

况，（加息）对楼市的冲击有多大？ 

 

财经事务及库务局局长：香港与美国大体上息口会循同一方向，至于先后，

可能要视乎特殊的技术原因，但大体上应该不会相差很远。当然，如果加

息，对楼市相信会产生较为健康的效果，香港过去因低息而令市场价格长

期处于较高水平，加息有利市场回复至较健康的情况。 

 

记者：「健康的效果」是指楼价会调整下跌？幅度会是多少？ 

 

财经事务及库务局局长：我不想讲得太具体，大家也看到，以此方向，如

果美国加息，不但对香港的楼价，对全球不同地方的资产价格都会有较健

康发展的作用，但大家都知道，即使加息，都会在市场预期的情况下进行，

如果美国要进行这动作，我相信是会在一个高透明度和明朗化的情况下进

行。 

 

记者︰如果能体现「健康的效果」，楼市「辣招」会否有些调整？ 

 

财经事务及库务局局长︰不用说得那么远，一步一步来看。 

 

记者︰iBond（通胀挂钩债券）方面，第一，有没有计划何时推出，息率

如何？第二，有意见预期反应会比较平淡，你怎样看？ 

 

财经事务及库务局局长︰iBond 方面，我们内部有一个时间表，不过我没

有打算在今日宣布，但我们正进行准备工作。至于认购 iBond 的反应，我

相信会不错，过去的反应很踊跃，每人获分配也不多，我相信今次发行的

反应也不会差。 

 

记者︰（iBond）会在何时发行？ 

 

财经事务及库务局局长︰我今日不打算宣布。 

 

记者︰近期市况比较差，会否影响深港通的进展？ 

 

财经事务及库务局局长︰我认为深港通的进展与（股票）市场每日的升跌，

未必有关系，最主要是与双方协调的筹备工作和监管需批准的程序有关。 

 



 

完 


